



ENTREVISTA

“La senadora Carmen Gloria Aravena con su voto le dio un gran triunfo al Presidente Gabriel Boric esta semana”

Andrea Arias Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

El senador Felipe Kast (Evópoli), quien iba de candidato a la Presidencia del Senado junto a Iván Moreira (UDI) en la vicepresidencia, analizó junto a El Austral el quiebre de la derecha y las señales políticas detrás de la elección, tras el triunfo del senador Manuel José Ossandón (RN) y Ricardo Lagos Weber (PPD).

Ambos senadores reemplazan a los salientes José García Ruminot (RN) y Matías Walker (Demócratas). Para Kast “es una pésima señal” que Ossandón haya sido electo con votos del oficialismo, RN, Republicanos y el PSC, responsabilizando de ello a la senadora Carmen Gloria Aravena y al Rojo Edwards.

¿Existía o no una negociación previa para que usted asumiera la presidencia del Senado?

-A partir de la última elección construimos un nuevo acuerdo que nos permitía unirnos nuevamente, sin embargo, no se cumplió. Gracias a eso la izquierda tiene la vicepresidencia del Senado con votos de la senadora Carmen Gloria Aravena del Partido Republicano y del electo Republicano, Rojo Edwards. Al final quienes se dicen de derecha terminan haciéndole el juego a la izquierda.

¿En qué consistía este acuerdo?

-Hace cuatro años hicimos un acuerdo la UDI, Evópoli, el PS y el PPD porque estábamos empatados en el Senado. Entonces a cada partido le tocaba la presidencia un año. Pero, luego, cuando los Demócratas se suman a Chile Vamos y dejamos de ser 25/25, siendo ahora 27/23, en ese contexto, dijimos ya no le vamos a dar la presidencia del 2024 al PPD, sino que se la vamos a dar a RN para consolidar la unidad de la derecha.

“Con esto se muestra que la derecha no tiene gobernabilidad frente a llaneros solitarios que terminan dividiendo. Y ojo que esto nos puede pasar a fin de año”.

“Gracias a ella (Aravena) ganó la izquierda. Desgraciadamente cayó en la ambición personal del senador Ossandón y terminó votando igual que el PC y el FA”.

“No sé como Ossandón puede dormir tranquilo habiendo llegado a la presidencia del Senado de esa forma. Yo pude haber negociado los mismos votos, pero no lo hice porque soy leal y juego en equipo”.

Por eso este año le tocaba a Evópoli.

¿Y por qué se rompió ese acuerdo?

-El acuerdo se rompió por la ambición personal del senador Ossandón, la misma ambición que hizo sufrir mucho al Presidente Piñera, porque ni siquiera lo apoyó cuando trataron de destituirlo con la Acusación Constitucional. Todos sabemos que el senador Ossandón siempre ha sido un dolor de cabeza buscando subir en las encuestas en vez de jugar en equipo. Los llaneros solitarios dividen al sector y

lo único que provocan es que gane la izquierda. Y esta vez, con la complicidad de la senadora Aravena y el Rojo Edwards.

-La senadora Aravena fue consultada por este medio y señaló que no votó por usted por diferencias valóricas y que, de hecho, por lo mismo se fue de Evópoli, denunciando además acoso por redes sociales. ¿Cómo recibe esa explicación?

-Bueno, yo no sé quién la acosó, lo único que sé es que no somos iguales al Partido Comunista, y que ella con su voto le dio un gran triunfo al Presidente (Gabriel) Boric esta semana.

¿Pero ella señala que no es de Chile Vamos?

-Pero gracias a ella ganó la izquierda porque podríamos haber tenido la presidencia y la vicepresidencia del Senado. Desgraciadamente cayó en la ambición personal del senador Ossandón y terminó votando igual que el Partido Comunista y el Frente Amplio.

-El senador Ossandón tras ser elegido señaló que usted es un mal perdedor. ¿Cómo recibe ese ataque y cómo queda la imagen de la derecha?

-No es casualidad que se haya alineado toda la izquierda, porque cada vez que la derecha está desunida y operan los personalismos y las ambiciones personales termina ganando la izquierda. Con esto se muestra que la derecha no tiene gobernabilidad frente a llaneros solitarios que terminan dividiendo. Y ojo que esto nos puede pasar a fin de año en las elecciones presidenciales, recordemos que cuando Evelyn Matthei invita a una gran primaria del sector para que todos estemos unidos, ocurre exactamente lo mismo. Al ir dividiendo podemos regalarle un triunfo a la izquierda y que tampoco seamos mayoría en ambas cámaras.



EL SENADOR FELIPE KAST (EVO) CRITICÓ LA ELECCIÓN DEL SENADOR OSSANDÓN EN LA PRESIDENCIA DEL SENADO.

¿Se va a repostular al Senado?

Al ser consultado si tiene decidido si se repostulará al Senado, el parlamentario señaló que “es una decisión que tengo que tomar con mi familia. Estoy muy orgulloso de haber sido el senador que logró sacar adelante la Ley de Usurpaciones, la Ley de Robo de Madera y la Ley Antiterrorista, entre otras. En este período he logrado cambios significativos. Me encanta la Región, así es que si llego a repostular al Senado, sin lugar a dudas que iría por nuestra querida Región de La Araucanía”.

Hay ejemplos concretos que indican que si vamos separados nos van a doblar, como en Arica, Magallanes o Calama. Usted se imagina que Evópoli hubiese hecho lo que hizo Ossandón (...) yo no sé como Ossandón puede dormir tranquilo habiendo llegado a la Presidencia del Senado de esa forma. Yo pude haber negociado exactamente los mismos votos, pero no lo hice porque soy leal y juego

en equipo.

¿Puede esto afectar las negociaciones de Chile Vamos de cara a las parlamentarias?

-Es una pésima señal la división de la derecha y por lo mismo el llamado de Evelyn Matthei es muy importante, por eso dijo que tocaría todas las puertas e incluso las ventanas. Lo peor de todo es que Sebastián Piñera ya sufrió esto mismo, así es que espero

que Ossandón, con su odiosidad incansable, no vuelva a hacer lo mismo con Evelyn Matthei cuando sea la próxima Presidenta.

¿Cuál es el nuevo escenario político, en el marco de la composición de esta nueva directiva?

-Lo que ocurre es que por culpa de un mercenario que regaló cuatro votos, le dimos oxígeno a una izquierda que estaba absolutamente supeada por nosotros. El precedente que sienta esto es que si en Chile Vamos seguimos permitiendo que llaneros solitarios hagan lo que quieran sin ningún costo, esto se va a volver a repetir cuando Matthei sea la futura presidenta.

¿Esperaría alguna medida disciplinaria interna de RN?

-Me encantaría que RN aplicara alguna medida disciplinaria a Ossandón, pero la verdad es que tras lo ocurrido no tengo mucha fe. Tal vez en cualquier otro partido del mundo, pero en RN tampoco se tomaron medidas disciplinarias cuando alguien, por ejemplo, traicionó al Presidente Piñera.

-Después de esto es difícil que Evópoli haga lista parlamentarias con RN?

-Por supuesto que sí. No tendríamos problema en ir solos en una lista o ir con la UDI o Demócratas, pero si lo hacemos le regalamos los votos a la izquierda. Por eso hemos decidido conformar una lista todos unidos, incluyendo Demócratas, para que efectivamente tengamos unidad. Y ojalá que la lista parlamentaria también incluya a los Republicanos y a los Libertarios, porque si no los incluimos y siguen primando los egos nos van a doblar y no vamos a poder tener mayoría en el Congreso. Y gobernar sin mayoría en el Congreso es muy difícil. ☹